
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 23 DE OCTUBRE DE 1804.

TURQUIA.

Constantinopla 19 de Agosto.

Luego que nuestra Corte supo por el Mariscal Brune, Embaxador de Francia, la exáltacion del Emperador de los Franceses, el Reis-Effendi fué encargado, de órden expresa del Gran Señor, de cumplimentar al Embaxador, y de manifestarle la parte que toma el Divan, y particularmente el Gran Señor, en lo que puede interesar á S. M. I.

La guerra pasada habia interrumpido las relaciones de amistad, que habian durado por muchos siglos entre ámbas potencias; pero luego se han renovado con la antigua sinceridad; y sobre todo desde el viage de Mr. Jaubert se ha aumentado la confianza y la buena armonía entre Francia y Turquía.

RUSIA.

Petersburgo 4 de Setiembre.

En la Gazeta de la Corte se lee el artículo que sigue: „ Varias Gazetas extrangeras han hablado, y en esta se ha dicho, copiándolas, en el último número, que un correo Ruso, al pasar por Roma, habia entregado al Rey de Cerdeña, quando S. M. estaba comiendo, una carta del Emperador de Rusia; y que el Rey, en vista de esta carta, se habia puesto en camino 3 horas despues para Gaeta. Debe considerarse esta noticia entre las que se esparcen para engañar la credulidad pública. El hecho es que S. M. salió para Gaeta, porque la Reyna tenia necesidad de tomar los baños de mar; y que S. M. ha dexado en Roma todo su séquito. En este año no ha pasado por Roma mas que un correo Ruso, que iba á Nápoles, y esto un mes ó mas ántes de la salida de S. M. Sarda. Por lo dicho puede juzgarse del crédito que merecen tales noticias.

SUECIA.

Stockolmo 11 de Setiembre.

Hace mucho tiempo que no se han visto tantos buques Suecos en el puerto de Cette como en este año: tambien se ve la bandera Sueca en Fecamp, y principalmente en Dieppe.

No estan muy adelantadas todavía las negociaciones entre Rusia y Suecia, concernientes al señalamiento de los límites de ámbos Estados.

La Corte de Petersburgo ha mandado construir una fortaleza importante en las cercanías de Aborfors, comisionando para dirigir las obras al General Van-Suchtelen.

Ayer se enterraron con grande pompa los restos del Duque de Ostrogocia. Toda la Corte asistió á esta ceremonia. La guarnicion y el regimiento del Duque hicieron varias descargas, á que correspondió la artillería de las murallas y del castillo.

El domingo último se leyó en todas las Iglesias la órden prohibiendo la entrada de Gazetas y Diarios Franceses.

Mr. d' Erenheim, Ministro de Negocios extrangeros, ha entregado el 7 de este mes á Mr. Caillard, Encargado de Negocios de Francia, una nota, en que, recordando un artículo inserto en el Monitor de 14 de Agosto, declara que desde ahora cesa toda comunicacion entre nuestro Ministerio y la Legacion Francesa; pero que siguiendo el exemplo del Gobierno Frances, permite S. M. la continuacion de las relaciones comerciales de Suecia con los Franceses.

HUNGRIA.

Semlin 9 de Setiembre.

Los Servios se mantienen siempre con grandes fuerzas en las fronteras de Bosnia, y, segun parece, meditan algun proyecto contra aquella provincia. No se ha confirmado la noticia de que la ciudad de Zwornie haya sido embestida por 80 sublevados, á las órdenes de Jorge Curtin, quien se ha limitado á perseguir y molestar á Muss-Agá en su huida; despues de lo qual se restituyó á Schabatz para reunirse al cuerpo principal del ejército. Pero apénas hubo llegado, quando se le arrestó por órden de Czerni-Jorge, y se le hizo comparecer ante un consejo de guerra con otros tres gefes Servios. Se les acusó con mucha fuerza de su negligencia é ineptitud, en especial quando los Turcos entraron en Schabatz, suceso que fué tan desgraciado á sus moradores. El tribunal, despues de juzgarlos con todas las formalidades, los ha condenado á muerte, y en el mismo dia fuéron ajusticiados á la vista del campo.

Se confirma que el nuevo Baxá de Belgrado ha pasado á Semendria, donde se propone permanecer hasta que los Kersales evacuen la plaza; pero estos no quieren salir de Belgrado por varias razones: Lo 1.º Kuszanzi-Ali, gefe de los Kersales, ha sido proscrito por la Puerta, y se ha ofrecido premio por su cabeza. Es cierto que ha dado varios pasos para que le entreguen, y aun ha enviado un correo á Constantinopla con una carta muy respetuosa, apoyada por el Baxá actual; pero hasta ahora la Puerta no ha dado ninguna respuesta. Lo 2.º el gefe de los Kersales habia hecho, por medio de un espía, un convenio secreto con el gefe de los Servios, por el qual se obligaba á entregarle los Deyes vivos ó muertos, con condicion de que este le pagase 100 bolsas, á razon de 500 piastras la bolsa. Kuszanzi-Ali no ha cumplido su promesa. Los Deyes fuéron muertos en Orsowa, y sus cabezas se enviaron á Bekir-Baxá, y no á Czerni-Jorge; sin embargo, el gefe de los Kersales pretende, que deben pagársele las 100 bolsas. Estas circunstancias unidas á otras prueban como el cho-

que de intereses particulares, la ambicion y la codicia de los gefes contribuyen á perpetuar los alborotos en Servia. De todo esto resulta, que habia en Belgrado tres partidos distintos, el de los Deyes y de sus adherentes, el de los Kersales ó Genízaros indultados, y el del antiguo Gobernador. Tambien puede inferirse de la mansion de Bekir-Baxá en Belgrado, en medio de estos partidos, que su principal objeto es alargar las cosas: que no tiene en ninguna manera intencion de transigir con los sublevados, baxo condicion de entregarles la primera fortaleza de Servia; y finalmente, que en haber manifestado darles alguna satisfaccion con la muerte de los Deyes, su única mira ha sido aumentar su propio influxo, reunir las fuerzas separadas y contrarias entre sí, para dar despues la ley á los sublevados: tal ha sido siempre la conducta de la Puerta con sus súbditos rebeldes. La experiencia ha justificado este sistema en otros tiempos, quando la Puerta conservaba su vigor y energía; pero ahora que este cuerpo se va desmoronando, debe temerse, que lo que en otro tiempo era un medio saludable á la Puerta, sea en el dia en su daño, aumentando el desórden y la confusion.

PRUSIA.

Berlin 18 de Setiembre.

El Licenciado Duchet acaba de llegar de Munich á esta ciudad con el objeto de hacer pruebas de la mnemónica, ó arte de la memoria, inventado últimamente por el Baron Bávaro de Aretin. Mr. Duchet ha abierto una subscripcion: luego que esté completa revelará su secreto, que, según él dice, no hay cosa mas sencilla en el mundo. En efecto, se cuenta que en su viage por Erlangen, Leipsick y otros lugares, ha hecho prodigios. Será cosa muy curiosa saber como puede uno hacerse su memoria.

La Gazeta de la Corte anuncia hoy el nombramiento del célebre Mr. Miller para la plaza de historiógrafo de la casa de Brandenburgo, con el título de Consejero privado.

Ha pasado por aquí un correo Frances que va á Petersburgo: dícese que lleva la orden para que el Encargado de Negocios Mr. Reyneval salga de aquella Corte, y se restituya á Paris.

El Conde de Aremberg ha llegado aquí de correo con una carta del Emperador de Alemania para nuestro Soberano. — Han llegado igualmente Mr. Jenkynson, que pasa á Viena en calidad de Secretario de legacion del Gobierno Británico, y Mr. Argiropolo, Ministro residente de la Sublime Puerta cerca de nuestra Corte.

El 14 vino S. M. de Paretz á Sans-Soucy; dió audiencia al Enviado de la Corte de Viena el Conde de Meternich, y al Auditor de Estado Mr. Arberg, Enviado extraordinario del Emperador de los Franceses. En esta audiencia Mr. de Arberg entregó una carta de Napoleon á S. M. Prusiana, quien inmediatamente se restituyó á Paretz.

SS. MM. viniéron el 16 á Charlottenburgo, y asistieron á las manobras, que empezaron ayer á las órdenes del Feld-Mariscal de Mollendorf. Mañana pasarán á Postdam, y las grandes evoluciones se verifica-

rán el 21, 22 y 23. Han llegado ya muchos Generales del ejército, y varios militares extranjeros á presenciarse dichas evoluciones.

El Coronel Zuliersky, Enviado de la Corte de Rusia cerca del Duque de Saxonia-Weymar, para notificarle de oficio el casamiento de la Gran Duquesa María con el Príncipe heredero de Saxonia-Weymar, llegó el 6 á Weymar; y concluida su embaxada, presentó al Duque Regente, de parte del Emperador de Rusia, las tres grandes Ordenes de Rusia guarnecidas de diamantes, y á la Duquesa madre la Estrella de Catalina.

Mr. de Kotzebue, apénas dé vuelta de Rusia, va á emprender un viage á Italia, con el objeto de pasar el invierno en Nápoles y Roma; y puede añadirse, con el objeto de escribir y de publicar quanto vea y quanto le digan, con el estilo que le es propio.

ALEMANIA.

Hamburgo 21 de Setiembre.

La esperanza de que se levantase el bloqueo del Elba se ha desvanecido enteramente. El Gobierno Ingles ha dado á nuestro diputado en Lóndres una respuesta categórica, que dice en substancia: „Que en tanto que los Franceses continúen ocupando los estados Alemanes de S. M. Británica, el bloqueo del Elba y de Weser continuará con el mayor rigor.” Se asegura que al mismo tiempo se ha declarado á dicho diputado, que se extrañaba mucho insistiese en lo mismo, atendiendo á lo que ya se les habia concedido, permitiéndoles que las pequeñas embarcaciones Hamburguesas costeasen el territorio Dinamarques para ir á Toningen. No ha sido mas feliz la intervencion del Ministro Prusiano en el mismo negocio, en el que no se ha mezclado el Embaxador Ruso.

Nuestros comerciantes esperan que ahora, á principios del invierno, en cuyo tiempo es muy difícil la navegacion del Báltico, y que de consiguiente cesará la concurrencia de Lubeck, Rostock y Stettin, se mejorarán sus intereses, y no tendrán que temer mas que la concurrencia de Embden. El tiempo hará ver si estas esperanzas se realizan: entre tanto el comercio de Embden florece cada dia mas, y hasta los principales comerciantes de Francfort se proponen establecer factorías en aquella ciudad.

SS. MM. Suecas llegaron á Stralsund el 6 por la noche, y se disponian á salir de allí para Stockolmo en los yachts que habian venido por ellos.

La Rusia ha nombrado Cónsules en la Morea, Candia, Cátaro, Arta, Negroponto y Stettin. Por un ukase Imperial se concede á los vasallos del Emperador, que profesan la religion mahometana, y que han salido de Rusia, nuevo plazo de un año para volver á sus casas.

El 30 de Agosto hubo una tempestad en Petersburgo, que duró 24 horas. Fué tal su violencia que el agua del canal inundó, en un instante, la parte baxa de la ciudad, llevándose dos casas y pereciendo dos personas. Una porcion considerable de maderas, y todos los puentecillos del Neva fuéron llevados por el agua. El dia 4, que se escribiéron estas

noticias, todavía era muy peligroso pasar por el puente grande, y se temía recibir tristes noticias del mar, y de los buques que se hallaban en aquellas aguas.

Entre las personas, cuya partida de Petersburgo se anuncia en la *Gazeta de la Corte*, se leen los nombres del Conde del Imperio Mr. Felipe Stadion, y de Mr. Lillieur de Villesurance, Sub-comisario de Relaciones comerciales de Francia.

En Dinamarca se ha prohibido á los Judíos enterrar á sus muertos hasta 3 días después de su fallecimiento.

Viena 17 de Setiembre.

Mientras que el Emperador estuvo en Brunn se le presentó un soldado del regimiento de caballería ligera de Latour, llamado Fontain. Este hombre es notable por su mucha edad, por sus largos servicios, y por el vigor que aun conserva, y le permite continuar su servicio. Se halló en la campaña de Philippsburgo en 1734 á las órdenes del Príncipe Eugenio, delante de cuya tienda se acuerda haber estado de centinela. Este anciano tiene 72 años de servicio. S. M. le ha recibido con mucha bondad.

Como los alborotos se aumentan en Servia, se ha dado orden á los Comandantes generales de Buda y de Peterwaradin de reunir un cuerpo de 7 regimientos de infantería y 2 de caballería en las inmediaciones de Semlin y de Panzowa, para mantener la tranquilidad en nuestras fronteras.

S. M. I. ha señalado para el 1.º de Noviembre la solemnidad que se celebrará con motivo de la acta, en que se confiere á la casa de Austria el título de Emperador hereditario.

Dicen que el Gran Duque Constantino de Rusia ha llegado al campo de Praga, y que vendrá luego á esta capital.

Nuremberg 19 de Setiembre.

La calzada entre nuestra ciudad y la de Furth está ya concluida, y se contará entre las empresas que honrarán mas el reynado del actual Rey de Prusia. Tiene esta calzada legua y media de largo: está tirada á cordel, y plantada de dos filas de árboles. Ha costado al Rey 100⁰⁰ rixdalers (millon y medio de reales de vellon.)

Augsburgo 21 de Setiembre.

El Archiduque Renato, hermano del Emperador de Austria, ha salido de Salzburgo para hacer un viage botánico y físico en los montes de Styria y de Carinthia; le acompañan algunos botánicos sobresalientes de Viena.

Se ha prolongado la estancia del Emperador de Alemania en el campo de Brunn en Moravia. S. M. se detendrá en Bohemia un mes á lo ménos. Ha visitado nuevamente la cárcel de estado de Sprelberg, y habiéndose informado por sí mismo de los motivos por que estaban presos muchos Oficiales, ha mandado ponerlos en libertad, y ha dado las órdenes convenientes para que los demas presos lo pasen ménos mal que hasta aquí.

Un Oficial superior del campamento de Semlin ha llegado á Viena

con pliegos, que dicen ser de la mayor importancia, los cuales deben entregar en manos del Emperador ó del Archiduque Carlos, á cuyo efecto ha tomado el camino de Praga. Contienen, segun dicen, las nuevas ofertas de los gefes Servios, y tambien de los sublevados Bosniacos, de poner su pais baxo la proteccion y soberania del Emperador, salvo algunas reservas. El General Jallachich, Comandante del cordon Austriaco en aquella frontera, no ha creido deber desechar semejante propuesta. Hace algun tiempo que los Turcos se desconfian del Austria, por lo que este último Gobierno ha tomado varias precauciones indispensables contra las turbaciones que agitan los paises vecinos á sus fronteras, adonde ha enviado algunos regimientos del campamento de Pest.

Francfort 25 de Setiembre.

Segun cartas particulares de Roma, de 4 de este mes, el Papa ha solicitado la intervencion de la Corte de Viena para allanar las dificultades que existen entre dicha Corte y la de Petersburgo.

Se dice que S. S. ha dado parte de oficio directamente á las principales Cortes Católicas de su resolucion de ir á Paris á coronar al nuevo Emperador de los Franceses.

El Conde de Cobentzel, Ministro de Negocios extranjeros, ha sido llamado á Praga, donde se hallaba el Emperador, segun las últimas noticias, para conferenciar con S. M. y con el Archiduque Carlos sobre asuntos muy importantes. Se cree que tengan relacion con la guerra civil, que cada dia hace mayores estragos en la Turquía occidental, como tambien con el aumento de tropas Rusas en la República de las Siete-Isas.

Se trata en el dia en Alemania de una nueva asociacion electoral, en que entrarán casi todos los Electores. Su objeto será mantener la constitucion Germánica, y en especial el derecho que tienen los Electores de elegir al Emperador de Alemania. Se dice que se solicitará de las dos Potencias mediadoras que salgan garantes de los principios establecidos por esta asociacion.

Todos los individuos del Cuerpo diplomático Frances en Alemania, que se hallan en Maguncia, se reuniéron en casa de su gefe Mr. Tayllerand quando llegó á aquella ciudad, y han sido presentados á S. M. I. en una audiencia particular. Aseguran que ya se ha tratado de los negocios de Alemania: y que Mrs. Laforest y Mathieu han tenido algunas conferencias con los Ministros Alemanes &c.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 4 de Setiembre.

El Gobierno ha dado orden para alejar los prisioneros de guerra Franceses de las costas. Una division de estos se ha desembarcado estos dias pasados en Plymouth de los navíos donde estaban custodiados, y se ha enviado á Exêter y á otros parages.

El lúnes el Lord Canciller visitó á Mr. Pitt, y á las 2 de la tarde hubo Consejo de Gabinete en el despacho del Lord Harrowby, al qual asistiéron el Lord Canciller, el Conde de Cambden, Lord Harrowby, Lord Meville, y Mr. Pitt.

HOLANDA.

Haya 25 de Setiembre.

Habiéndose despachado correos extraordinarios á los miembros del Gobierno, que se hallaban ausentes, se transfirieron todos inmediatamente á esta ciudad; y desde entónces, reunidos al Presidente Mr. Queysen, se juntan con mucha frecuencia para tratar, como generalmente se cree, de un proyecto de constitucion, que se nos va á presentar, con el consentimiento de nuestro grande aliado. No se han divulgado todavía las basas de este proyecto; pero se dice que resultará un gobierno mas concentrado que el que tenemos por la constitucion de 1801. Dentro de un mes, ó quizá mas tarde, conoceremos positivamente el nuevo proyecto: entre tanto corre por muy cierto que Mr. Schimmelpenninck será puesto al frente del gobierno, con el título de Gran Pensionario, ú otro semejante.

SUIZA.

Berna 21 de Setiembre.

El Consejo menor del Canton de Vaud ha convocado el Consejo mayor para deliberar sobre diversas actas de la Dieta Helvética, que le ha transmitido el Land-Amman de Suiza, y en especial sobre los convenios que se concluirán con las Potencias extrangeras; y sobre un proyecto de arreglo militar federal. Los miembros de este Consejo se reunirán en Lausana el 17. Lo ocurrido en la última Dieta general, con motivo del arreglo militar, presentado por el Land-Amman, y el haberse negado constantemente á ello los Diputados de este Canton, hace preveer el objeto de esta reunion extraordinaria del Consejo mayor del Canton.

FRANCIA.

Verdun 26 de Setiembre.

De los 600 á 700 Ingleses que hay en esta ciudad, los 400 se hallan en clase de rehenes, y los restantes son prisioneros de guerra. Entre estos últimos se cuentan 80 Oficiales de la marina Real. Este número de prisioneros se aumentará considerablemente, porque el Gobierno ha mandado reunir aquí los que estan en varios pueblos con su permiso. Esta resolucion la ha ocasionado la fuga del Caballero Crawford, que estaba en Valenciennes baxo palabra de honor. Entre estos prisioneros hay personajes de mucha distincion, tales como Mr. Fagar; el Lord Yarmouth; Nicolas el padre, de la Cámara de los Comunes y del partido de la oposicion; D'Uff, Coronel, amigo del Príncipe de Gales; el Comodoro Gerald Bringthonn, Capitan de la Minerva, y encargado de distribuir los socorros á sus compatriotas necesitados; Greben, literato; Gower, Capitan de Fragata; Abercombrie, Coronel del regimiento número 52 de infantería, hijo del General en xefe que murió en Egipto; el Lord Hamilton, descendiente del literato de este nombre; el hijo del célebre Tindal, Coronel &c. — Dos personas de consideracion han conseguido últimamente su libertad; á saber, Mr. Walter Boyd, banquero de Lóndres, que suministró caudales en la última guerra para la manutencion de los prisioneros Franceses, y Mr. Carlos Forbes, Pintor

de mucha fama, muy rico, pero demasiado anciano. — Muchos de estos Ingleses se aplican al estudio; pero otros no se ocupan sino en los placeres, en la mesa, en el juego, y en saber y contar novedades. En qualquiera circunstancia, aun en el momento de mayor regocijo, conservan un ayre flemático y un tono serio, que contrasta con la viveza y alegría francesa. — Hay tambien en esta ciudad unas 50 damas Inglesas, que han venido á acompañar en sus infortunios á sus maridos ó á sus parientes.

Bolonia 27 de Setiembre.

Exceptuando algunos combates parciales, que no traen consigo ninguna consecuencia notable, todo se halla aquí muy tranquilo. — Los preparativos continúan con mucha celeridad, y la época del desembarco no está muy distante, segun todas las apariencias. Si solo se consultase el ardor y la impaciencia de estos valerosos soldados, haria ya mucho tiempo, ó que ellos no existirian, ó que las banderas francesas tremolarian en la soberbia Albion; pero el valor debe estar dirigido siempre por la prudencia.

Maguncia 30 de Setiembre.

Despues de haberse desembarazado el Emperador de las audiencias de etiqueta, en los primeros dias, se ocupa en reconocer las fortificaciones de esta ciudad, sus campos, jardines, caminos, y las lagunas, que ha mandado desaguar como perjudiciales á la salubridad de este pueblo. Ha asistido al bayle en el salon del arsenal, y á otras diversiones públicas.

Se asegura que han principiado aquí, hace algunos dias, ciertas negociaciones relativas á los asuntos de Alemania.

Paris 5 de Octubre.

Se trabaja con la mayor actividad en los preparativos para la coronacion. Actualmente estan derribando la capilla en que celebraba sus juntas el antiguo Cabildo de esta Catedral, y muchas casas contiguas que impedian la vista de su soberbia arquitectura. Desde el atrio hasta el puente de la ciudad, se abre una plaza circular muy espaciosa, capaz de contener varios cuerpos militares, y la parte del acompañamiento que no pueda entrar á las ceremonias interiores de la coronacion. — En lo interior de la Catedral se trabaja con la misma celeridad en hacer gradierías por todos los lados. Han quitado la reja del coro, y los dos altares que habia en él. En fin, no se omite cosa alguna de quanto puede contribuir al fausto, á la brillantez y á la comodidad.

El 29 del pasado celebró junta general el Instituto nacional, en que se dió cuenta de quanto habia trabajado la clase de las nobles artes, durante el año XII. Las demas clases que componen este cuerpo, y que continúan imitándole, manifestáron su satisfaccion, congratulándose mutuamente todas ellas.

El Ministro de lo Interior ha comunicado á la junta central de la vacuna la prueba siguiente, que ciertamente puede formar época en la historia de la vacunacion: „Seis muchachos negros, los primeros que se vacunáron en la isla de la Reunion, y cuya vacuna sirvió despues para inocular mas de 50 individuos, fuéron embarcados en el navío *La Joven Carolina*, infestado de viruelas confluentes, y conducidos á una de las is-

las de las Seychelles, adonde el buque debia hacer quarentena. Estos 6 muchachos estuviéron 3 meses á bordo del navío, situados constantemente en el foco de la infeccion; y se tuvo cuidado de hacerlos habitar, comer y dormir con los virulentos. Los inoculáron, ademas, dos veces con las viruelas durante la quarentena, haciéndoles grandes incisiones en los brazos. Consta pues, del proceso verbal, que estos 6 muchachos, á pesar de tales pruebas, se preserváron de todo contagio, y se han mantenido en una salud perfecta."

El Corregidor de Fontainebleau ha escrito una carta á los Redactores de la Gazeta de Francia, asegurándoles que el aviso que publicáron, con fecha de 23 de Setiembre, es enteramente falso, en quanto á la actividad del veneno de la *víbora aspid*, en quanto á la muerte y mordedura de las tres personas, y en quanto al premio por matarlas. Unicamente lo que hay sobre el particular es, que se han visto en algunos parages de aquellos bosques uno ú otro de estos reptiles; y para precaverse de su daño ha remitido uno al tribunal de Medicina, para que lo analice y clasifique &c.

ESPAÑA.

Madrid 23 de Octubre.

El REY se ha servido expedir á la Cámara de Castilla el Real Decreto siguiente:

Habiendo destinado al Mariscal de Campo D. Josef de Urbina á Comandante segundo de la costa de Granada, he venido en separar el Corregimiento de Madrid, que obtiene, de la Intendencia de su provincia, y nombro para él á D. Josef Marquina Galindo, uniéndolo por su persona al Gobierno de la Sala de Alcaldes de Casa y Corte, á la qual asistirá siempre que sus ocupaciones se lo permitan, percibiendo los sueldos y emolumentos de tal Corregidor. Tendráse entendido en la Cámara para su cumplimiento en la parte que la toca. = En San Lorenzo á 10 de Octubre de 1804. = Al Gobernador del Consejo.

El REY se ha servido nombrar para el Obispado de Ibiza, en la isla de Menorca, vacante por fallecimiento de D. Clemente Llocer, á Don Blas Jacobo Beltrano, Cura de la Parroquia de S. Andres de Toledo.

S. M. se ha dignado nombrar para una Racion de la Catedral de Málaga, vacante por promocion de D. Dionisio Muñoz Nadales á Canongía de ella, á D. Juan Félix Galvo; y para el Beneficio simple servidero de la Parroquia de Linares, en la Diócesi de Jaen, vacante por muerte de D. Cosme Fernando de Medina, á D. Gumersindo Fernandez de Moratin: para una Racion de la Colegial de Daroca, Diócesi de Zaragoza, vacante por promocion de D. Mateo Bonal á Canongía de la misma Iglesia, á D. Josef Esnariega: para otra de dicha Colegial, vacante por igual promocion de D. Gerónimo Pascual á otra Canongía de la misma, á Don Juan Bautista Pozo: para otra de la referida Colegiata, vacante por ascenso de D. Manuel Gil de la Cuesta á una de la Catedral de Avila, á D. Vicente Ustariz, Sargento retirado.

El REY se ha servido conferir en el regimiento de infantería de Málaga Compañía al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, D. Pedro

Ausel; y Tenencia al Subteniente D. Manuel Villalta: en el de América Ayudantía al Teniente D. Francisco Plasencia; y en los de Guadalupe y Voluntarios de Castilla Subtenencias de bandera á los Cadetes D. Joaquin Valdivieso y D. Mariano Fantoni.

S. M. se ha servido nombrar Gefe de brigada del segundo regimiento del Real cuerpo de Artillería al Capitan primero del primer regimiento D. Jayme de Silva.

Se previene á los sugetos que quieran ser admitidos en los estudios establecidos en el palacio del Buen-Retiro para los que se destinen al cuerpo de Ingenieros de caminos y canales, que los exámenes se abrirán el 1.º del próximo mes de Noviembre, y concluirán el 15. Para poder ser examinados deberán los pretendientes presentar memorial al Inspector general de caminos y canales, en que expresen la edad que tengan, que no deberá ser ménos de 20 años, y los estudios que hayan seguido anteriormente. El objeto de los exámenes es asegurarse que los aspirantes estan instruidos en la aritmética, álgebra, geometría, trigonometría plana y esférica, secciones cónicas, cálculo diferencial é integral, y en los principios de física experimental.

En la Gazeta del martes 16 del corriente pág. 919, lín. 45, donde dice *D. Antonio* Pinilla y Perez, debe decir *D. Angel*.

El Mercurio de España de 30 de Setiembre, núm. XVIII, se hallará desde mañana en el despacho de la imprenta Real: en el Real sitio de S. Lorenzo en la tienda del Rubio; y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro.

Año Cristiano de España, por el Dr. D. Joaquin de Villanueva, en 13 tomos en 8.º marquilla, incluso el de índice general: su precio en pergamino 214 rs., y 240 en pasta. Contiene el Martirologio en castellano; noticia de las festividades de la santa Iglesia; las vidas de los Santos que se celebran en nuestras Diócesis; declaración de las epístolas y evangelios de cada día, con discursos morales, útiles á toda clase de personas.

Dominicas, ferias y fiestas movibles del Año Cristiano de España, por el mismo autor: 6 tomos en 8.º marquilla, á 16 rs. en rústica, 17 en pergamino, y 19 en pasta. En esta obra se da por orden noticia histórica del Año Eclesiástico, y de los misterios que en él se celebran, de su espíritu, y tambien de las ceremonias que observa la Iglesia Católica. Se hallarán en el despacho de la imprenta Real.

Por el correo del 17 de Setiembre remitió D. Josef de Bolde, del comercio de esta Corte, con endoso á D. Julian Gutierrez Cavadilla, vecino de la villa de Laredo, 3 vales Reales: uno de 600 pesos, de 1.º de Enero, con el núm. 376,843: otro de 150, de la misma creacion, núm. 304,487; y otro de 300, de Mayo, núm. 483,112; y no habiendo llegado á su destino, se previene á quien los tenga, los entregue en Laredo al dicho Gutierrez, y en Madrid al mismo D. Josef de Bolde, en la calle de la Montera.

Por la audiencia del Sr. D. Manuel Vicente de Torres, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se ha sacado, por 30 dias, á pública subasta una casa sita en la calle del Recodo, núm. 4, manz. 421. Quien quisiere hacer postura, acuda á dicha audiencia.

Por el juzgado del Sr. D. Torquato Antonio Collado, y escribanía del número de D. Pedro de Azconaga Caballero, se han principiado autos de oficio, con motivo del fallecimiento abintestato de María Teresa Alonso, natural de la ciudad de

Zamora, residente que fué en esta villa, en los quales se ha mostrado parte una que dice ser hermana; y á fin de averiguar si con efecto resultan algunos otros herederos á dicho abintestato, se da este aviso, para que en el término de 15 días comparezcan ante dicho Señor y citada escribanía los que presuman hallarse con algun derecho, con los documentos que acrediten su entronque y parentesco con la difunta.

En la villa de Colmenar viejo, territorio del Real de Manzanares, se halla vacante la plaza de Médico: el pueblo se compone de 10 vecinos, y la dotacion es de 100 rs., con mas 400 para casa, pagaderos del caudal de Propios por tercios. El facultativo á quien acomodase dicha plaza, acudirá con memorial á la Justicia y Ayuntamiento de dicha villa, en el concepto de que se ha de proveer la vacante el dia 15 de Noviembre próximo.

El editor de la obra que por primera vez se publicó á principios de este año, con el título de Almanak literario, manual utilísimo para los comerciantes de libros y apasionados á la literatura, ó Catálogo general de todas las obras de ciencias, nobles artes y bellas letras, publicadas en el año de 1803, deseoso de que salga completa, y en su mayor perfeccion, suplica á los autores, editores é impresores de las provincias que quieran se dé noticia de sus obras, correspondientes á este año de 1804, se sirvan remitirle una portada, ó el título de ellas, bien circunstanciado, dirigiendo el sobrescrito al editor del Almanak literario, en la librería de Espejo, calle de Jacometrezo. Madrid.

Noticia del estado de las cárceles de Filadelfia, escrita en frances por Rochefoucauld-Liancourt, traducida por D. Ventura Arquellada. Véndese á 5 rs. en el despacho de la imprenta Real.

Los viages de Rolando y de sus compañeros de fortuna al rededor del mundo: obra de L. F. Jauffret, destinada á dar á la juventud una idea de la geografia, historia natural, gobierno y antigüedades de cada region: quaderno 14. Se hallará este y los anteriores á 2 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe. Tambien se hallan en pasta los tomos 1.º y 2.º

Los subscriptores al Quixote, en 8.º, con estampas, recogerán el tomo 4.º de la librería de Escribano, calle de las Carretas; y los 3 primeros en Córdoba y Sevilla de la de Berard, en Barcelona de la de Suarez, en la Coruña de la de Soto, en Segovia de la de Alexandro, y en Santiago de la de Vila. Los 2 últimos se entregarán ántes de un mes.

Compendio de la historia universal: quaderno 40 (último del tomo 10) con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de 2 meses, y despues á 14. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 14 de Noviembre el quaderno 39, el qual, despues de dicho plazo, costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 38 anteriores: todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió con la Gazeta de 31 de Enero de 1801.

Memorial literario, núm. LXII: contiene la noticia de los exámenes y premios de los discípulos de la Real escuela de Taquigrafía; discurso leído, con esta ocasion, por D. Josef Garriga, Protector de dicha escuela; otro sobre la poesía elegiaca de los modernos, comparada con la de los Romanos; varias noticias sobre la poblacion de Petersburgo; inundaciones de los rios de Alemania, y otros fenómenos naturales, así de aquella parte como de España; elogio de la aguja de coser, libros, teatros &c. Se hallará en las librerías de Escribano y de Montero.

Coleccion de fábulas en verso castellano, de los mejores autores nacionales y extrangeros, como son Samaniego, Yriarte, Florian, Dorat, La Fontaine y otros,

concluyendo con un tomo de inéditas totalmente nuevas. Va adornada la moralidad de cada fábula con una estampa fina. Se dará por quadernos, con la posible brevedad, sin exígir ninguna anticipacion, y cada quaderno será un libro que contendrá el número de fábulas que le corresponda, ó mas, por no dividir los pliegos de impresion. Se principia por las de Samaniego: contiene 3 pliegos y 20 estampas. Se hallará en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de Tieso, calle de las Carretas: su precio 12 rs., y á medio real las estampas sueltas para los que gusten adornar con ellas otras ediciones.

Pláticas dogmático-morales, dispuestas y predicadas en esta Corte por el R. P. M. Fr. Josef del Salvador, Carmelita Descalzo, Predicador del Rey: 4.º tomo en el orden de la obra; y 2.º, en que continúa la exposicion del decálogo, segun el espíritu del Evangelio, declaraciones de Concilios, sentencias de Padres, exemplos y razones que dexan al cristiano sin la menor duda de lo que debe hacer para conseguir su salvacion. Se hallará, con los anteriores, en la librería de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe.

Fisiologia del Sr. Lafont, primer Médico del hospital general de Burdeos, arreglada á los principios mas escogidos de la fisica moderna, para servir de introduccion á la medicina del célebre editor de Edimburgo Cullen: un tomo en 4.º Se vende en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Barco, carrera de S. Gerónimo, á 14 rs. en pasta.

Aforismos inéditos de Hipócrates, extraidos de 23 manuscritos que existian en la biblioteca Real de Francia, y de los Intérpretes orientales, por el Sr. Billebrune, á beneficio de la gran propiedad con que posee los idiomas Sirio, Caldeo y Griego: un tomo en 8.º, que incluye la mas selecta doctrina del gran Príncipe de la Medicina, del mayor interes aun para los que no sean profesores. Véndese, enquadernado á la holandesa, en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Barco, carrera de S. Gerónimo, á 4 rs.

Práctica de comulgar, y modo de confesarse, por el P. Fr. Alonso Rubiños, del Real Orden de Ntra. Sra. de la Merced: un tomo en 16, á 4 rs. en pergamino. = Escuela de Cristo, con meditaciones para todos los domingos del año, por el V. P. M. Fr. Bernardo Santander y Barcenilla, del dicho Orden: 3 tomos en 8.º, á 18 rs. en pergamino. = Himnos y Sequencias del breviario y misal romano, traducidos y puestos en metro por un Religioso del mismo Orden: un tomo en 8.º, á 4 rs. en pergamino. Se hallarán en la portería del Convento de la Merced Calzada.

Erasto, ó el Amigo de la juventud: lecciones familiares, en las que se dan á los jóvenes de ámbos sexôs ideas competentes sobre la mayor parte de los conocimientos humanos, y en particular sobre la lógica ó arte de discurrir: la doctrina moral: historia de la religion: la mitologia: fisica general y particular: astronomía: historia natural: geografía; é historia de España. Se hallará en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Barco, carrera de S. Gerónimo, á 72 rs. en pasta cada juego, que consta de 6 tomos en 8.º menor prolongado.

Método nuevo, breve, fácil y curioso de aritmética teórica y práctica, con el que qualquiera podrá sin maestro aprender á contar, por D. Josef Atienza. Se hallará en la librería de Dávila y en la de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas; y en Barcelona en la de Suarez.

Las Novelas de Cervántes, en 3 tomos en 12.º, se hallarán en la librería de Castillo, con la Historia Septentrional de Persiles y Segismunda, del mismo autor, tambien en 12.º, los Proverbios de D. Iñigo Lopez de Mendoza, y las Coplas de D. Jorge Manrique: un tomo en 12.º